



Consortio
Transfronterizo
Bidasoa Txingudi

IRUN ⇄ HONDARRIBIA ⇄ HENDAYE

www.irunhondarribiahendaye.com



PRINCIPALES RUTAS DE SENDERISMO

CAMINO DE LA BAHIA DE BIDASOA-TXINGUDI



El Camino de la Bahía, es un itinerario al aire libre inaugurado en el año 2001 que une físicamente a las ciudades de Irun, Hondarribia y Hendaya como elemento vertebrador del Consorcio Transfronterizo Bidasoa-Txingudi, y que se proyectó como un soporte de identidad territorial común. Su objetivo principal es transmitir la idea de camino unificador a través de contenidos de interpretación de especial interés que sean de fácil uso y comprensión para todo el público.

Tiene un recorrido de 14 kilómetros en total desde el Castillo Observatorio Abbadia en Hendaya hasta el Faro de Higer en Hondarribia pasando por el Irun romano, bordeando el litoral marítimo y la ribera del río Bidasoa hasta su desembocadura en la Bahía de Txingudi. En su trazado se encuentran 130 señales distribuidas en 45 puntos estratégicos que proporcionan información valiosa sobre nuestro rico patrimonio natural, cultural, histórico y patrimonial tanto a la ciudadanía local como a las personas que nos visitan.

Recientemente, toda la señalética del camino de la Bahía ha sido renovada con el esfuerzo compartido entre los Ayuntamientos de Irun, Hondarribia y Hendaya y bajo la coordinación del Consorcio Transfronterizo Bidasoa-Txingudi, que se completará próximamente con la creación de nuevos contenidos de forma aún más accesible incorporando herramientas adaptadas a la nueva era digital.

La renovación de la señalética del Camino de la Bahía es un paso significativo en nuestra misión de promover la cooperación transfronteriza, respondiendo así a la necesidad de su mantenimiento y su actualización de forma atractiva y acogedora para disfrutar plenamente de nuestro maravilloso entorno gracias a este recorrido lleno de historia y naturaleza.

Este camino es el corazón y el punto de encuentro entre otros grandes itinerarios de senderismo en medio natural conectando por la parte de Irun (barrio de Behobia), por la parte de Hondarribia (cabo de Higer) y por la parte de Hendaya (dominio de Abbadia).

CONEXIÓN CON IRUN VIA VERDE DEL RÍO BIDASOA



La Vía Verde del Bidasoa recupera el antiguo trazado del tren minero conocido como Txikito, tren que unía las localidades de Elizondo (Navarra) con Irun (Gipuzkoa), siguiendo en gran parte las orillas del río Bidasoa del que toma el nombre, con una distancia total de 39 kilómetros y una altitud máxima de 83 metros solamente fácil de solventar.

Se puede recorrer este itinerario de una vez en bicicleta en 3 horas y media aproximadamente para las personas más deportistas, o por tramos más cortos entre los diferentes pueblos que atraviesa, aprovechándolo con más tiempo para observar la flora y la fauna con la que tengamos la suerte de encontrarnos en un entorno apacible y ensoñador.

Su habilitación se realizó en el marco del proyecto de cooperación europea EDERBIDEA en el que 12 socios de los territorios transfronterizos de Navarra, Gipuzkoa y Pirineos Atlánticos unieron fuerzas para fomentar la utilización de la bicicleta creando trazados adaptados para las personas usuarias de este medio ligero de desplazamiento. También forma parte de la red europea de vías ciclables Eurovélo nº 1.

En la parte que atraviesa nuestro territorio transfronterizo desde Endarlaza hasta Behobia, el río Bidasoa fluye entre Irun por un lado y Biriatu y Hendaya por el otro lado, para desembocar en la bahía de Txingudi compartida también con Hondarribia hasta salir al mar cantábrico.

El camino atraviesa entornos de gran belleza natural, con tramos de asfalto y otros de tierra compactada. Tiene algunos cruces delicados y otros tramos poco transitados compartidos con vehículos a motor que se encuentran debidamente señalizados.

De esta forma, la vía verde enlaza su trazado con el Camino de la Bahía en el barrio de Behobia junto al puente internacional ampliando así las distancias para recorrer a bicicleta o a pie y disfrutar de los hermosos paisajes fluviales que tenemos a nuestro alcance.

Es una aventura ideal para disfrutarlo en familia con total tranquilidad, siendo de especial interés atravesar los túneles por los que pasaba antiguamente el ferrocarril.

CONEXIÓN CON HONDARRIBIA SENDERO TALAIA EN EL MONTE JAIZKIBEL



Partiendo desde el puerto pesquero de Hondarribia se puede subir hasta al faro de Higer donde se inicia el sendero Talaia, señalizado como el GR121, que conecta con el recorrido del litoral vasco-francés entre Hendaya y Bidart pasando por el Camino de la Bahía.

Su trazado sigue las laderas oceánicas del monte Jaizkibel, bordeando los acantilados de gran altura donde rompen las olas, con una distancia de 21 kilómetros y un desnivel de 780 metros partiendo desde Hondarribia hasta llegar hasta Pasaia.

Los paisajes que se atraviesan son muy hermosos donde no es difícil cruzarse con animales pastando por las praderas del monte Jaizkibel y observar desde lo alto el alegre vuelo de las aves marinas o las hermosas calas que se avistan a lo largo de todo el itinerario.

Tanto para las personas que aman la naturaleza, la aventura o sencillamente pasear con tranquilidad lejos de la ciudad, o para las personas que les guste la fotografía, la ornitología o la geología, este paseo cumplirá con todas las expectativas.

Se puede practicar en familia caminando por la parte inicial a ambos lados del sendero para regresar andando al mismo punto, o completar todo el tramo en un día para las personas más aventureras y motivadas. Se recomienda para ello llevar calzado adecuado, agua suficiente para toda la travesía y tener cuidado en los pasos colgantes en caso de fuerte viento.

Para los que quieran realizar el itinerario entero, se puede dejar el coche en los aparcamientos habilitados al llegar al punto de partida en el faro de Higer en Hondarribia, y regresar utilizando el autobús siendo la parada más cercana para llegar hasta al punto de origen la de la línea E25 en el Paseo Ramon Iribarren (Lurgorri) en Hondarribia.

Desde el faro de Higer además se puede ver con buen tiempo hasta la punta más adentrada en el océano de San Juan de Luz e incluso de Biarritz, y también parte de allí el sendero pedestre GR11 que atraviesa los Pirineos por su vertiente sur hasta llegar al cabo de Creus en Cataluña.

CONEXIÓN CON HENDAYE SENDERO DEL LITORAL DE LA COSTA VASCA



El camino del litoral es una ruta de senderismo destacable en la Costa Vasca norte que une el Camino de la Bahía a altura del dominio de Abbadia en Hendaya y continúa con el sendero Talaia, completando así el recorrido transfronterizo entre Bidart y Pasajes.

El itinerario por el lado francés tiene una duración aproximada de 3 horas con un desnivel de 292 metros que se puede realizar en familia por etapas, contando con servicios de transporte público que te permitirán regresar al punto de partida cuando desees parar.

Con sus vistas a la cordillera de los Pirineos y al océano Atlántico, este sendero atraviesa paisajes impresionantes, atravesando las localidades de Bidart, Guéthary, Saint Jean de Luz, Ciboure y Hendaye, siguiendo la mayor parte del tiempo por sus escarpados acantilados.

Aunque hoy en día parte del sendero no es accesible a pie debido a la fragilidad geológica del suelo, se puede conectar entre la playa de Socoa en Ciboure y la Casa de la Cornisa Asporotstipi en Hendaya con la línea 39 de autobús de la red Txik Txak para completar el recorrido.

Así podremos apreciar desde la distancia y con precaución los acantilados de la cornisa vasca hasta las rocas gemelas "Deux Jumeaux", formadas por capas amontonadas como un milhojas que transcriben la Historia de nuestro planeta desde la época de los dinosaurios. También será una oportunidad para detenerse en el Dominio de Abbadia para pasear por allí o visitar el Castillo Observatorio, propiedad de la Academia de las Ciencias, una joya de la arquitectura local única en el mundo.

En ciertos puntos y con día despejado, podrás incluso avistar a lo lejos con unos buenos prismáticos las rocas más emblemáticas de la provincia de Gipuzkoa al sur de la Costa Vasca, en particular el que coloquialmente llamamos el "ratón" de Getaria.

En la playa de Hendaya también comienza la ruta de los puertos de montaña para realizar en bicicleta o la ruta de gran senderismo GR10 para realizar a pie, que atraviesan ambos la zona norte de los Pirineos hasta alcanzar el mar Mediterráneo.

EL CAMINO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA



En el puente internacional de Santiago se unen dos itinerarios que forman parte de la red de peregrinos del Camino de Santiago de Compostela, cuya información se puede encontrar en el Centro de Interpretación del Bidasoa situado en el edificio de la antigua aduana junto al puente Avenida, y para una información más completa en el Albergue de Peregrinos situado en la calle Lesaka de Irun.

El Camino de la Costa también llamado del Norte, es una vía tan antigua como el Camino Francés. En la Edad Media la mayoría de los reyes europeos se inclinaban por ella para llegar a Santiago de Compostela. El paisaje, siempre cerca del mar, lo convierte en una opción muy especial, con albergues en todo el recorrido y muy bien señalizado.

El Camino Vasco del Interior, conocido también por los apelativos de Bayona, del túnel de San Adrián o simplemente del Interior, ha sido, además de un eje jacobeo fundamental, la puerta de entrada al centro de la Península desde Irun en la época romana.

En ambos casos, el camino entra en Gipuzkoa desde Bayona y San Juan de Luz atravesando la ciudad de Hendaya desde la carretera de Orio y el bulevar del Emperador. Las dos variantes siguen entonces el mismo trazado hasta llegar a la plaza San Juan Harri en Irun donde se dividen en dos diferentes itinerarios:

- ⇒ El Camino de la Costa se dirige hacia Hondarribia por el Paseo Colón hasta la Ermita de Santiagotxo y el Santuario de Guadalupe en Hondarribia, para después continuar hacia San Sebastián siguiendo las laderas del Monte Jaizkibel.
- ⇒ El Camino del Interior continúa entonces hacia Oiartzun pasando por los barrios iruneses de Larreaundi y Olaberria para luego adentrarse en el Parque Natural de Aiako Harria atravesando las pistas y las sendas características del entorno rural del País Vasco.

PARA MAS INFORMACION

www.bidasoaturismo.com

www.hendaye-tourisme.fr

www.irun.org

www.hondarribia.eus

www.hendaye.fr